



Levantán la mano para competir

En entrevistas y en sus redes sociales, 11 de los 14 aspirantes que acompañaron el anuncio del Frente Amplio por México (FAM), refrendaron su decisión de competir con las reglas definidas, mientras que Xóchitl Gálvez tiene interés en hacer la propuesta del uso de urnas electrónicas y Lilly Téllez y Claudia Ruiz Massieu informaron que analizarán los términos del acuerdo.

En tanto, Damián Zepeda, senador del PAN, decidió no participar, porque no quiere la alianza con el PRI y el senador perredista, Miguel Ángel Mancera, no llegó a la presentación oficial del Frente, pero confirmó que está listo para participar.

Entre los 14 aspirantes que presenciaron el anuncio del Frente, la presencia del panista Jorge Luis Preciado fue el único que causó sorpresa, pues el exsenador y exdiputado federal no había sido mencionado en ninguno de los círculos ciudadanos que promueven a los aspirantes presidenciales.

Ayer se anunció oficialmente el Frente Amplio por México, que comenzará el registro de sus aspirantes presidenciales el 3 de julio y no existe límite; es decir, los ciudadanos interesados pueden inscribirse.

Pero hasta el momento está los panistas Xóchitl Gálvez, Lilly Téllez, Santiago Creel, Juan Carlos Romero Hicks y Jorge Luis Preciado; los priistas Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría

y José Murat; los perredistas Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera, así como el empresario Gustavo de Hoyos y el diputado federal Gabriel Quadri.

En entrevista, Xóchitl Gálvez anunció que le gusta el método de elección, pero está interesada en hacerle propuestas concretas de mejora a su presidente nacional del PAN, Marko Cortés, para el uso de urnas electrónicas.

"Yo se lo comenté a Marko Cortés ayer y quedé de presentarle una propuesta de cómo se puede realizar una votación digital, con todos los códigos de seguridad; acuerdense que soy ingeniera en computación y le entiendo bien a lo digital y sí es posible hacerlo", precisó.

La senadora anticipó que va "a ver las letras chiquitas del método", pero adelantó que le gusta que sean los ciudadanos y que haya un método que puede mejorarse.

Lilly Téllez adelantó en entrevista que también iba a analizar con detalle los términos del método, incluso lo iba a consultar con sus abogados y más tarde, en redes sociales, hizo público un listado de 50 preguntas en torno a la legalidad del proceso, el financiamiento, la fiscalización y la transparencia y respecto a detalles técnicos; fue la única que planteó la inquietud de si es posible que se sume Movimiento Ciudadano.

Ruiz Massieu anunció en redes sociales su respaldo al acto de unidad entre partidos políticos y ciudadanos, pero en diversas entrevistas comentó que estará en la revisión de los términos del método de selección.

— Leticia Robles de la Rosa



ASPIRANTES

Aquí, los 15 que buscan la Presidencia de la República.



Beatriz Paredes Rangel.



Claudia Ruiz Mas-sieu.



Ildelfonso Guajar-do.



José Ángel Gurriá.



Enrique de la Madrid.



Alejandro Murat Casab.



Xóchitl Gálvez.



Lilly Téllez.



Santiago Creel.



Juan Carlos Ro-mero Hicks.



Jorge Luis Precia-do.



Miguel Ángel Mancera.



Silvano Aureoles Conejo.



Gustavo de Ho-yos.



Gabriel Quadri de la Torre.